
■責任編輯：朱朗文、孫君犖A7 重要新聞

林太籲樂觀興奮迎普選
中央特區港人目標一致 強調港政治體制無「公投」
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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖)反對派企圖在政改問題
上「挾民意」與中央及特區政府「講數」，先由民陣與
真普聯「打頭陣」，舉行元旦遊行，但最終上街人數較
去年大幅減少。行政會議成員陳智思表示，不論遊行人
數多少，個人亦尊重民意。他又認為，現時是香港討論
政改的重要時刻，希望市民按照基本法及人大決定，找
到大家均能接受的普選方案，若最終需要原地踏步，將
會是最差的方案。

落實政改 互信是關鍵
陳智思昨日出席一個公開活動後表示，現時正值是香

港討論政改的重要時刻，希望市民能夠找到大家接受的
普選方案。他強調，基本法及人大決定，早已經就政改
問題有一個明確的程序，希望大家能夠在有關框架下進
行。而政改能否得以落實，不單是香港的事，亦要視乎
中央政府，香港要有共識，亦要人大通過，雙方的信任
很重要。政改一旦原地踏步的話，將會是一個最差的方
案，相信政改問題仍有討論空間。

「佔中」擾亂城市 無助商政改
此外，有網民在元旦遊行後，在中環一度停留在馬路中

心，影響交通，陳智思稱，如果「佔中」最終影響到香港
經濟，是非常不理智的行為，亦不相信一個妨礙城市運作
的方法，可增加討論機會，希望大家平心靜氣努力找出一
個共同接受的方法。他表示，尊重和平表達意見，但如果
「佔中」的目的是擾亂城市運作，未必可以達到他們想要

的效果，「雙方的信任是很重要，但近期社會上發生一些事件，
實在令人感到擔心，其中包括，早前有一小撮人士竟然衝擊解放
軍的地方，高叫口號，此行為對未來聚焦討論政改，毫無幫助」。

李慧琼信第二階段表決現「轉機」
民建聯副主席李慧琼則表示，對政改仍然感到樂觀，「社會和
政黨好清楚，原地踏步是最差的，如果不想原地踏步，要找一個
大家可以接受的位置」。她相信，社會上出現「妥協」的時機，
將要待政改第二階段表決前才會發生。她又認為，要做到「公民
提名」艱難，原因是「提名委員會的提名權在基本法是實質的，
如令提名委員會提名權削弱，不認為人大常委會會接受和通過」。
她又指，民建聯的政治小組就討論政改方案已經進行了兩次

會議，本月將到18區進行「巡迴講座」，了解市民的意見，預
計4月底公布民建聯建議的政改方案。

工聯會昨日在土瓜灣工人俱樂部舉行政制發展諮
詢會，政務司司長林鄭月娥，政制及內地事務

局局長譚志源、副局長劉江華，行政會議成員兼工
聯會榮譽會長鄭耀棠、會長林淑儀、理事長吳秋
北，立法會議員黃國健、王國興等出席，現場逾300
名工會代表參加座談會，聽取政府親自講解政改諮詢
文件，諮詢會以閉門形式進行，歷時約兩小時。

率譚志源劉江華赴工聯諮詢會
林鄭月娥開場發言時表示，最近有調查指，市民
2014年最關注及最希望政府處理的議題，除了排
首位的房屋問題外，政改問題僅列次席。她認為這
是一件好事，證明廣大市民熱切期盼2017年落實
特首普選。她認同林淑儀所言，特首普選是「破天
荒大事」，強調此目標是中央政府、特區政府和本
港市民的共同期望。她又指，有留意到日前反對派
發起的元旦遊行，有參加者認為「普選無望」，她
並不認同，指「完全不認為達至普選目標需要悲
觀」，並重申特首普選是中央、特區及市民「難得
的共同目標」，強調國家領導人已多次公開表達中
央是真心希望實現普選。她又引用特首梁振英日前
發表的網誌，表示特首有憲制責任和歷史使命感，
做好政改工作，希望日後回顧本港政制發展時，會
提及落實普選是梁振英任內的事。

在基本法人大決定下有商有量
她笑言跟譚志源一樣，希望將來回顧歷史發展時，

都會「提一提」他們有份參與的「政改諮詢小組」，
說罷台下即掌聲雷動。她呼籲社會毋須悲觀，反而
應以一種樂觀、興奮的心情做好工作，並強調必須
在基本法及人大有關決定和解釋的穩妥基礎上，有
商有量，實現普選。她又感謝工聯會對政改工作的
重視，笑言工聯會跟政府一樣，同樣成立了「政改
小組」，利用工會的強大網絡收集意見，對凝聚共
識肯定有幫助。
林鄭月娥會後表示，參加座談會的人士均一致強

調，政改必須按照基本法及人大有關決定和解釋，
唯有在此一共同的法律基礎上，才有機會凝聚共
識，向2017年特首普選的目的邁進。她指席間並
非所以意見均一致，例如與會者對基本法第四十五
條提及的具廣泛代表性的提名委員會，有不同意
見，例如有意見認為應加入所有民選區議員，亦有
人認為倘四大界別中，某一個界別人數較多，似乎
不符合均衡參與的原則。
她指出，在同一法律基礎下，社會對政制發展
不同意見，實屬正常不過，政府希望透過諮詢工

作，將不同意見糅合出一個有廣泛社會支持的可
行方案，最終滿足法律、政治及實際操作上的要
求。

須按法律表達意見 勿天馬行空
對於反對派在元旦日發起的所謂「公投」，聲稱

有逾九成人支持特首普選包括「公民提名」元素，
林鄭月娥強調，本港政治體制沒有這種所謂「投
票」安排，強調是次政改諮詢中，發表意見須按照
基本法及人大決定，否則會變得「天馬行空」。被
問到政府會否參考「公投」結果，她直指「或許無
咩大幫助」，又表示這是在本港政治體制沒有的
「安排」，本身並不能做到「一般人覺得投票應該
是公平、公正、公開，讓所有市民參加（的效
果）」，而是「『已有一定睇法』的『特別安
排』」。
對於「學民思潮」揚言聯同反對派政黨搞「五區
總辭公投」，林鄭月娥重申，本港政制中並沒有這
種「投票」形式和安排。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）隨聖誕

及元旦假期結束，由政務司司長林鄭月娥領

導的「政改諮詢專責小組」再次出動推銷政

改，第一站便是昨晚由工聯會舉辦的政改座

談會。林鄭月娥在會上呼籲，社會毋須以悲

觀心態看待普選，反而應該以樂觀興奮的心

情做好工作，並在基本法及人大有關決定的

穩妥基礎上，有商有量，實現普選。被問到

反對派在元旦日發起「公投」，林鄭月娥會

後強調本港政治體制沒有這種「投票」制度。

■林鄭月娥領導的「政改諮詢專責小組」再次出動推銷政改，第一站是工聯會舉辦的政改座談會。
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